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INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 
 

ALEJANDRO CAYETANO GÓMEZ ANALIZA INICIATIVAS ELECTORALES EN QUERÉTARO 
Por Redacción 
 
En  entrevista  con  Libertad  de  Palabra,  el  presidente  del  partido  político Nueva Alianza,  Alejandro  Cayetano Gómez, 
abordó el tema de la cuestionada Iniciativa en materia electoral que presentaron consejeros del Instituto Electoral de 
Querétaro. 
En  su  punto  de  vista  sería  un  retroceso  quitarle  la  facultad  al  Instituto  Electoral  de  Querétaro  para  iniciar 
procedimientos en contra de políticos que hacen “campañas adelantadas”. 
 
“… debería de permanecer porque hay formas y hay mecanismos de dar a conocer el trabajo del partido político, hay 
formas de dar a conocer el  trabajo de  los representantes de  los partidos políticos pero también hay excesos y se cae 
también ya en períodos de precampañas o de campañas anticipadas”. 
 
Para el presidente de Nueva Alianza la sanción a Armando Rivera Castillejos es un ejemplo de cómo la intervención de 
oficio, por parte del Consejo Electoral, evitó que se hicieran actos anticipados de campañas, pues recordó que en aquél 
entonces se hablaba de hacer espectaculares por el día de la madre, el 14 de febrero, entre otros. 
 
 
Cuando se quiere, se puede 
 
Sobre la fiscalización de los partidos el dirigente de Nueva Alianza recordó que son el único partido político que no ha 
sido sancionado por el Instituto Electoral de Querétaro, por lo que considera que “cuando se quiere, se puede”. 
 
En  ese  sentido,  consideró  que  las  propuestas  de  Reforma  Electoral  flexibilizan  y  no  hacen  tan  rígido  el  proceso  de 
fiscalización, lo que consideró que para los partidos políticos como Nueva Alianza lo hacen más fácil. 
 
“Nosotros  hemos  puesto  ahí  la  posibilidad  de  decir  si  podemos  cumplir  porque  no  se  nos  está  pidiendo  nada 
extraordinario,  únicamente  justifica  lo  que  debes  de  justificar  con  la  documentación  requerida  en  los  tiempos 
necesarios y adelante ¿no?”. 
 
No obstante, Cayetano Gómez, sostuvo que con un esquema o con otro, Nueva Alianza cumplirá con la comprobación 
que le solicite el órgano electoral. 
 
 
¿Diputados o consejeros? 
Al  presidente  de  Nueva  Alianza  se  le  preguntó  cuál  era  la  postura  de  ese  partido  político  sobre  si  deben  ser  los 
consejeros  –como  actualmente  ocurre—  o  los  diputados  quienes  nombren  al  presidente  del  Instituto  Electoral  de 
Querétaro. 
 
Titubeante evadió fijar una postura. Se limitó a decir que Nueva Alianza exigirá que el Instituto Electoral de Querétaro 
cumpla con su papel, independientemente de quién nombre al presidente de ese órgano ciudadano. 
 
“Yo  creo  que  no  podemos  irnos  a  una  postura  de  alguno,  el  dirimir  por  una  es  perder  el  respeto  por  ambas 
instituciones, a una institución como es el Instituto Electoral de Querétaro y lo que es la propia Legislatura que es quien 
representa a los ciudadanos en este estado, pero el manejar que una u otra es mejor o que una u otra no sirve, verdad 
que sería irresponsable de mi parte, cada uno de ellos tiene un estudio, cada uno de ellos tiene una postura, tiene un 
sustento ¿si?”. 
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Alejandro Cayetano habló de  fortalecer al  Instituto Electoral de Querétaro, pero se  resistió a pronunciarse cuál es el 
mejor camino, aunque dijo que tendrán que definirlo con sus diputados en  la LVI Legislatura, cuando se analicen  las 
reformas en materia electoral. 
 
Sobre  la propuesta de que el presidente del órgano electoral dure 7 años en el  cargo –como  lo proponen consejeros 
electorales—o un año con posibilidad a reelegirse a dos periodos más,  consideró viable analizar una  tercera opción, 
aunque la que está actualmente la calificó de “interesante”. 
 
El presidente de Nueva Alianza rechazó que en años anteriores el Instituto Electoral de Querétaro estuviera sometido 
por un partido político y expuso que espera un compromiso similar de los nuevos consejeros electorales. 
 
“Al  Instituto  Electoral,  yo  lo  veo  con  un  reto mayor  a  los  que  han  tenido  los  anteriores,  un  reto mayor  porque  las 
exigencias (…) el Instituto tendrá que ser más sobrio, más congruente en la toma de decisiones, en las propuestas en el 
trabajo que realicen, lo veo con un reto mayor…”. 
 
Finalmente  el  presidente  de  Nueva  Alianza,  Alejandro  Cayetano  Gómez,  confió  en  que  los  actuales  Consejeros 
Electorales “den la estabilidad y credibilidad al Instituto Electoral, amén de lo que se diga que representan a cualquier 
grupo o partido político, esa parte debe quedar fuera…”. 
 
 
Alejandro Cayetano en frases 
“Lo  que  Nueva  Alianza  pide  es  que  el  presidente  del  IEQ  (independientemente  quién  lo  elija)  se  conduzca  con 
transparencia, con legalidad, con respeto, con apertura a todos los partidos políticos, a todos los ciudadanos y garantice 
la democracia en el estado”. 
 
“En la postura de los tiempos, yo sí consideraría que no necesariamente tiene que ser un (año) ni tampoco los siete (el 
tiempo en que está el presidente al frente del IEQ…) a lo mejor hablar de dos o tres períodos en siete años, para poder 
determinar precisamente una fortaleza mayor del Instituto Electoral”. 
 
“… esta parte del acercamiento que quiere tener el Instituto Electoral a través de la Ley de Fiscalización con nosotros, 
nosotros la vemos de buena manera (…) Nosotros hemos puesto ahí la posibilidad de decir sí podemos cumplir porque 
no se nos está pidiendo nada extraordinario.” 
 
“Claro que sí, sí se puede (cumplir con la fiscalización como está la Ley); claro que sí. Si estás bien, si estás cumpliendo 
yo creo que es tu mejor carta de presentación como partido político; yo estoy cumpliendo con la rendición de cuentas 
en tiempo y en forma”. (LIBERTAD DE PALABRA WEB) 
 
http://www.libertaddepalabra.com/2011/08/alejandro‐cayetano‐gomez‐analiza‐iniciativas‐electorales‐en‐queretaro/ 
 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 

PAN 

VA PANCHO A LOS PINOS 

Por Alejandro Caballero 
 
Los  tiempos  para  que  los  diferentes  Partidos  Políticos  elijan  a  sus  candidatos,  quienes  se  disputarán  los  cargos  de 
elección popular el próximo año, cada vez se acortan más. 
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Por ello es que los consejeros nacionales del Partido Acción Nacional (PAN) se reunirán el próximo sábado en la ciudad 
de México  con  el  Presidente  Felipe  Calderón Hinojosa,  ya  que  inclusive  se  espera  un mensaje  por  parte  del  Primer 
Mandatario.  
 
A este evento asistirá el  alcalde capitalino y  consejero nacional del PAN, Francisco Domínguez Servién, quien señaló 
que, en esta reunión, se seguirán delineando los puntos y las características para escoger a sus candidatos.  
 
Domínguez  Servién  descartó  prácticamente  por  completo  que,  luego  de  esta  reunión,  algunos  de  los  aspirantes  a  la 
candidatura del PAN por la Presidencia de la República se descarte.  
 
“Es  una  convocatoria  del  Consejo Nacional.  Todos  los  consejeros  de  los  31  estados  de  la  República, más  el  Distrito 
Federal,  estaremos presentes  en  el  seno del  CEN nacional.  Estaremos  todo  el  sábado  encerrados,  habrá  la  visita  del 
Presidente  Calderón,  un mensaje  del  Presidente  Calderón,  pero  luego  nos  quedaremos  encerrados  con  el  Comité de 
elecciones que, yo creo, va a dar algunos lineamientos, pero no creo que alguien se descarte... más bien yo creo que se 
van a sentar las bases para la elección presidencial”.  
 
Francisco Domínguez reiteró su apoyo a Ernesto Cordero, actual secretario de Hacienda y aspirante a ocupar  la silla 
Presidencial,  ya que  a  su  criterio  es  el mejor  candidato que  el PAN puede  tener  y  también el Presidente que  el  país 
necesita. (PA p.3) 
 
 
TAMBORREL RETA A DEBATE 
*Apuesta que se comerá el periódico si el PRI tiene “carro completo” en 2012 
Por Heidy Wagner Laclette 
 
El  senador  panista  Guillermo Tamborrel  Suárez  reto  ayer  a  debatir  a  los  priístas  que  aseguran  que  el  próximo  año 
tendrán “carro completo” y propuso que de no ser así se van a empachar comiendo el periódico donde se publique el 
triunfo del Partido Acción Nacional, “Si tienen razón y nos ganas, me como el periódico y si no que se lo coman ellos, y 
se van a empachar”. 
 
Dijo  que  afortunadamente  hoy  los  ciudadanos  están  votando  tanto  por  los  partidos  como  por  los  candidatos,  pero 
dependerá dijo, mucho de quienes sean las personas que se postulen, “no tengo duda que habrá priístas, perredistas, 
verdeecologistas de gran valía que sería de mucho beneficio para Querétaro que ellos llegasen a ejercer los cargos, sin 
embargo, veo difícil que lo hagan, porque los panistas no les vamos a atravesar y les vamos a ganar”. (DQ p.10) 
 

PODRÍA TAMBORREL COMER PERIÓDICO  

*El Senador de Acción Nacional, ahora salió con la puntada de ponerse a apostar con el futuro de la ciudadanía  
Por Felipe Olguín 
 
El senador del PAN, Guillermo Tamborrel Suárez aseveró respecto a las declaraciones de los priístas, quienes han dicho 
que se llevarán “carro completo” en Querétaro“, si llegasen a ganar: “aquél que dijo que se llevan el carro completo, si lo 
logran, yo me como ese periódico, si no lo logran que se coma el periódico él… ¿cómo ves?... se van a empachar”. 
 
Apostó “doble contra sencillo”, “contra quién sea” a que Acción Nacional ganará la Presidencia de la República: “porque 
gobernamos mejor”, y agregó que: “Somos más eficientes y más efectivos a pesar de que nos han metido el pie durante 
estos últimos 11 años, donde nuestros opositores han hecho todo lo posible por frenar la marcha del país”. (C p.4) 
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RETA TAMBORREL A PRIÍSTAS A DEBATIR 

Por Alejandro Caballero  
 
El  senador por Querétaro, Guillermo Tamborrel,  retó  a  los  priístas  estatales  y  nacionales  para  conformar un debate 
“Cuando quieran, donde quieran y a la hora que quieran”, donde se apreciará que el PAN gobierna mucho mejor que el 
PRI y que el resto de los partidos. 
 
Señaló que este debate no se haría ni con descalificaciones ni con calumnias, sino con cifras y con puras verdades que se 
pueden comprobar, de manera que hizo un hincapié al estipular que “Pueden escoger el tema que ellos quieran, desde 
seguridad, salud, economía, entre otros”, temas que llamó sensibles y delicados, en los cuales “El PAN ha demostrado su 
superioridad, y por mucho, frente a los gobiernos priístas”. 
  
En  cuanto  al  tema  de  salud,  Guillermo  Tamborrel  dijo  que,  cuando  gobernaba  el  PRI,  sólo  la mitad  de  la  población 
nacional era derechohabiente a algún tipo de servicio médico y que, antes del año 2000, nueve millones de familias no 
contaban con seguridad social, por lo que un millón 800 mil familias quebraban por problemas médicos al año. 
 
Lo anterior debido a que, al no tener ningún tipo de seguridad en este sentido, tenían que vender sus propiedades y 
pertenencias con tal de pagar una operación o un tratamiento, “Lo que hacía que la gente lo perdiera todo”.  
 
En  el  tema  de  seguridad,  Guillermo  Tamborrel  reconoció  que  uno  de  los  grandes  problemas  del  PAN  es  que  no  ha 
sabido  comunicar  con  toda  exactitud  lo  que  pasa  en  el  país,  ya  que  las  cosas  se  están  haciendo  bien  por  parte  del 
Gobierno Federal, pero que el 97 por ciento de los delitos que se cometen son de fuero común, es decir, responsabilidad 
de los Gobernadores de los estados, aunque siempre “Le quieren cargar al Gobierno Federal el muertito”.  (PA p.8) 
 
 
CARICATURA “SHOWMEN” GUILLERMO TAMBORREL Y GERARDO CUANALO 
Por Pepe Gómez 
(DQ p.4) 
 
 
 
PRI 
 
SERIEDAD DE SERVIDORES, PIDEN BRAULIO Y O. PROAL 
Por Noticias 
 
Braulio Guerra Urbiola y Mauricio Ortiz Proal, presidentes del PRI estatal y municipal, afirmaron ayer que se requiera 
de una ingeniería del estado y más seriedad por parte de los servidores públicos al realizar sus tareas en beneficio de la 
ciudadanía. (N p.50.) 
 
 
 
PRD 
 
LISTOS PARA LA GUERRA EN PRD 
Este domingo, elección de dirigente; Núñez se deslinda de Horlando 
Por José Luis Rodríguez Palomares 
 
Nos  soy  carta  de  Horlando  Caballero,  afirma  tajante  el  aspirante  a  la  Presidencia  del  Partido  de  la  Revolución 
Democrática,  José Luis Núñez Olvera, al deslindarse del actual dirigente estatal de este  instituto político, de cara a  la 
elección que se realizará este domingo. 
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En  entrevista,  dijo  no  se  parte  de  ninguna  “tribu”,  ni  tener  “jefe  apache”,  y  acepta  que  el  partido  ha  tenido  malos 
dirigentes, pero le interesa más el presente que el futuro, y cuestionó que Crescenciano Serrano, el único diputado del 
PRD en la Legislatura local no trabaje para el partido. (DQ p.3) 
 
 

 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
NO SE HA GASTADO MÁS DE LO DEBIDO: HIRAM 
Por Noticias 
 
El diputado presidente del Poder Legislativo, Hiram Rubio García, aseguró que el Congreso del Estado no ha alterado el 
gasto de su presupuesto este año, pues de los 184 millones de pesos que ejerce, habrá erogado el 60% (110 millones 
400 mil pesos). (N p.9) 
 
 
 

PODER EJECUTIVO 
 
 
ANUNCIA CALZADA 41 MDP PARA DIGNIFICAR MERCADOS  
Por Carolina Sánchez  
 
El Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, anunció una inversión de 41 millones de pesos para la dignificación de 
mercados. Lo noticia  fue dada durante  la entrega de 500 mil pesos en apoyos y créditos del programa “Soluciones a 
Comerciantes”. (a.m. p. 2)  
 
 

 
AYUNTAMIENTOS 

 
 
QUE LOS PANISTAS YA SE PONGAN A TRABAJAR: GN 
Por Luis Garduño 
 
“Mejor que los panistas se pongan a trabajar que dejen a San Juan del Río tantito en paz. Bastante trabajo tienen ellos 
(dijo en referencia al diputado Marcos Aguilar) en el área de transporte, que mejor solucione esos problemas”. (N p. 8) 
 
 
AMENAZA AGUILAR CON DENUNCIA PENAL EN SJR 
Por Luis Garduño 
 
“Ya no es tiempo de solventar observaciones. Le digo a los priistas, que la ley de herodes dejó de funcionar en el país, o 
cambian las cosas o presentaremos denuncias penales”, advirtió el diputado Marcos Aguilar, al dictar rueda de prensa 
en San Juan del Río. (N p.8) 
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"SOLAPÓ CORRUPTELAS MARCOS AGUILAR": PRI 

DIARIO ROTATIVO  
 
“Marcos Aguilar Vega fue tapadera de las corruptelas e ilegalidades cometidas en el municipio de Querétaro por parte 
de los exalcaldes Armando Rivera Castillejos y Manuel González Valle, por lo que no tiene la calidad moral para venir a 
señalar  presuntas  irregularidades  al  interior  del  gobierno  municipal”,  reviró  el  líder  del  Partido  Revolucionario 
Institucional (PRI) en San Juan del Río, José Salum Cervantes. 
 
Y  es  que  en  rueda  de  prensa,  José  Salum  reprobó  la  actuación  del  diputado  local,  quien  fue  a  presentarse  hasta  el 
municipio  para  dar  a  conocer  las  presuntas  irregularidades  que  la  Entidad  Superior  de  Fiscalización  encontró  en  el 
primer semestre del 2010 en la administración de Gustavo Nieto. 
 
En ese sentido, pidió al legislador no olvidar que, precisamente, fue él quien se benefició de una serie de corruptelas y, 
en su momento, solapó irregularidades siendo Magistrado en el Tribunal Administrativo en la capital del estado, por lo 
que  no  cuenta  con  la  calidad  moral  para  realizar  este  tipo  de  señalamientos  que,  únicamente,  son  instrumentos 
utilizados por el PAN para politizar el trabajo del gobierno municipal en San Juan del Río. 
 
 El dirigente del PRI señaló que, durante el gobierno que Manuel González Valle encabezó en el municipio de Querétaro, 
fue Marcos Aguilar quien defendió más de mil observaciones por irregularidades financieras, así como más de 100 en la 
administración de Armando Rivera Castillejos,  "Que dicho sea de paso, es él quien  lo está manejando y mandando al 
matadero" dijo. (PA p.3) 
 
 
DESMIENTEN SÚPER SUELDO DE G. NIETO 
 
El  Secretario de Planeación y Finanzas del Estado,  Jorge López Portillo Tostado,  'defendió'  al  alcalde   Gustavo Nieto 
Chávez al aseverar que no gana 210 mil pesos como Presidente Municipal de San Juan del Río. El pasado viernes 19 de 
agosto, a.m. de Querétaro informó que la entidad Superior de Fiscalización observó el incremento de la dieta del alcalde 
en  un  23.3  por  ciento,  esto  según  la  cuenta  pública  del  primer  semestre  del  2010.  Luego  el  regidor  panista  ‐de  esa 
demarcación‐ Rubén Estrella Peralta, advirtió que el sueldo del priísta alcanzó los 210 mil pesos mensuales. (a.m.p. 7)  
 
 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
COLUMNA  
“ASTERISCOS “ 
 
VAYA NIVEL AZUL.‐ Los diputados locales panistas ‐comandados a larga distancia‐ intentaron usar la glosa del informe 
para atacar por lo bajo... y sembrar sospechaS (sic) infame. Irresponsables y ruines.  
 
INSIDIA.‐ Aprovechando el foro, el coordinador de los diputados panistas de la LVI Legislatura local, Gerardo Cuanalo 
Santos,  lanzó  'inocente'  la  insidiosa  pregunta  al  Secretario  de  Desarrollo  Sustentable  del  Poder  Ejecutivo  Estatal, 
Tonatiuh  Salinas Muñoz:  “Bulmaro  Salinas  Muñoz”,  presunto  líder  de  una  célula  de  delincuencia  organizada  de 
Michoacán ¿es su familiar?”.  
 
CLASES.‐ Nada más desafortunado en un político, hoy reconvertido al azul. Pero con reacias raíces priístas. La pregunta 
obviamente ofende, cuando es presentada sin pruebas, de manera  irresponsables, y con el peregrino afán de 'golpear 
por golpear' (que hasta para eso hay clases). Y el Legislador panista, no tuvo la mínima.  
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DIPUTADO VIP.‐ Tonatiuh salió sin problemas. Dijo con seguridad que no conoce más que sus tres hermanos. El ataque 
bajo de Gerardo Cuanalo no funcionó, y lo más lamentable es que evidenció el triste y paupérrimo nivel de políticos que 
viven de nuestros  impuestos  (cuanalo  gana 5 mil  pesos de  sueldo y  recibe un bono de 170 mil  pesos mensuales de 
prerrogativas, que gasta de manera discrecional y sin comprobar).  
 
QUÉ PENA.‐ Si Cuanalo busca coordinar, dirigir y armar estrategia política en apoyo a una aspiración política legítima, 
tendría primero que  legitimar su capacidad de discutir, de cuestionar, de entablar una discusión de nivel. El nivel de 
políticos que requiere el Estado y el Municipio no es este. El panista Cuanalo se equivocó gravemente ayer, y será un 
estigma que lo perseguirá.  
 
EN RIESGO.‐ Porque ojalá sepa la responsabilidad que significa hacer un comentario tan ligero e irresponsable, como el 
tenido  ayer.  Expone  y  pone  en  riesgo.  Medrar  con  la  delincuencia,  es  un  asunto muy  delicado,  que  el  diptuado  no 
dimensiona.  
 
ALUD AZUL.‐ De hecho, mientras a Tonatiuh Salinas  lo bombardearon con preguntas  (al menos ocho de  las 16 de  la 
primera ronda) a los Secretarios de Turismo, Mauricio Salmón (tres preguntas) y de Desarrollo Agropecuario, Manuel 
Valdés (dos preguntas), los dejaron tranquilos.  
 
SE FUE.‐Manuel Alcocer Gamba finalmente se 'fue' Aseguran que puede irse de Subsecretario de Hacienda con Ernesto 
Cordero  y  al  despacho  de  Pedro  Aspe,  que  entre  cosas  podría  administrar  el  nuevo  centro  comercial  'Antea',  que 
construirán cerca de Juriquilla. Por lo pronto ayer, Alcocer Gamba regresó la Honda Pilot que tenía asignada y dejó el 
Centro Cívico en modesto platina. (a.m. p.p. 1 y 7)  
 

 
 

INFORMACIÓN NACIONAL 
 
VALDÉS: RAZONABLE, PEDIR 15.9 MIL MDP PARA EL IFE 

Leonardo Valdés, consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), aseguró que el presupuesto que solicitarán 
es razonable, además de que por primera ocasión contemplará recursos para observadores electorales. Respecto de los 
recursos que solicitarán para el IFE en el 2012, consideró “razonable” la propuesta de 15 mil 953.9 millones de pesos, y 
rechazó que busquen generar subejercicios para destinar a otros fines que no hayan sido contemplados por la Cámara 
de Diputados. 

Luego  de  inaugurar  el  Programa  Informativo  y  de  Intercambio  de  Observadores  Electorales,  Valdés  adelantó  que 
propondrá al Consejo del IFE a Alfredo Ríos Camarena como director de ejecutivo de Prerrogativas y Partidos Políticos, 
y  a  Manuel  Mendoza  para  la  dirección  ejecutiva  del  Registro  Federal  de  Electores  (RFE).  (MILENIO  DIARIO,  P.  7, 
MARIANA OTERO BRIZ) 

 

INCREMENTAR VOTO MIGRANTE, OTRA TAREA DEL IFE 

En 2008  la Cámara de Diputados nombró a Benito Nacif Hernández  como nuevo  consejero  ante  el  Instituto Federal 
Electoral  (IFE). Desde esa  fecha el  integrante del máximo árbitro de 2012 sostiene que el  sufragio de  los mexicanos 
residentes  al  norte  de  nuestras  fronteras  y  en  el mundo  desempeñará  una  función  trascendente  en  2012,  pues  esa 
jornada  se  convertirá  en  el  segundo  proceso  electoral  del  voto  a  distancia.  Benito  Nacif  afirmó  que  aprendida  la 
enseñanza de 2006, "ahora nos corresponde intensificar la difusión de la campaña de inscripción que inicia el primero 
de octubre y concluye el 19 de enero de 2012". (EL SOL DE MÉXICO, P. 13A, FEDERICO LA MONT) 
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DISTRITO FEDERAL 

BUSCA IEDF ATRAER CONSULTA DE PRESUPUESTO 

Ante  los constantes  tropiezos que han  tenido  las consultas para determinar el destino del presupuesto participativo, 
autoridades  electorales  proponen  que  el  Instituto Electoral  del Distrito  Federal  (IEDF)  tenga  el  control  del  ejercicio 
ciudadano. Actualmente la consulta ciudadana está a cargo del gobierno y la Asamblea Legislativa del Distrito Federal 
(ALDF), por lo que al interior del IEDF se prepara una propuesta para reformar la Ley de Participación Ciudadana. El 
proyecto se desarrolla en la Comisión de Participación Ciudadana en el IEDF a cargo de Fernando Díaz Naranjo, quien 
adelantó  que  se  encuentran  afinando  el  documento  que  será  enviado  a  la  brevedad  a  los  diputados  de  la Asamblea 
Legislativa. (REFORMA, P. 1, ÓSCAR DEL VALLE) 

 

EL VIERNES, EL EXTRAORDINARIO PARA RETRASAR LAS ELECCIONES VECINALES 
 
Este viernes la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) celebrará su quinto periodo extraordinario de sesiones 
en el año, para modificar la Ley de Participación Ciudadana y aplazar la consulta vecinal proyectada para el domingo 28 
de agosto. Así lo informó Alejandra Barrales, presidenta de la Comisión de gobierno, quien detalló que hoy la comisión 
de Participación Ciudadana se encargará de dictaminar las reformas a la ley, que será votada por el pleno. (LA CRÓNICA 
DE HOY, P. 18, JENNIFER ALCOCER MIRANDA) 
 

 
TEPJF FORTALECERÁ AUTONOMÍA JUDICIAL ENTRE SALAS SUPERIOR Y REGIONALES 
 
José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 
se  reunió  con  los  magistrados  de  las  cinco  Salas  Regionales  a  quienes  manifestó  su  compromiso  por  fortalecer  la 
autonomía judicial y administrativa de tales organismos. Agregó que uno de los temas prioritarios de su gestión será 
verificar la plena incorporación de los magistrados regionales a la carrera judicial, lo cual permitirá sembrar la semilla 
para consolidar generaciones de profesionales en la materia. Al encuentro también asistieron los magistrados de la Sala 
Superior, quienes reiteraron su pleno respeto a los criterios jurídicos y autonomía de cada sala, así como atender sus 
demandas por eficientar  los enlaces entre  las salas. El Presidente del Tribunal comentó que  la  relación con  las Salas 
Regionales debe encontrar nuevos estadios de inclusión e intercambio de experiencias, que sirvan de impulso para el 
mejoramiento del quehacer institucional. (QUADRATÍN.COM, DE LA REDACCIÓN) 
 
 
APLAZA EL TEPJF IMPUGNACIÓN DEL PRD CONTRA LUISA MARÍA CALDERÓN 
 
El Tribunal Electoral del Poder  Judicial de  la Federación  (TEPJF) difirió, de último momento y hasta nuevo aviso,  su 
sesión del miércoles donde resolvería una impugnación del PRD contra Luisa María Calderón Hinojosa por presuntos 
actos anticipados de campaña y "promoción anticipada con recursos públicos" en Michoacán. La ponente del caso es 
María del Carmen Alanis, magistrada del TEPJF. Otro que también tendrá que esperar es Manuel Espino, ex dirigente 
nacional del PAN, pues el recurso que interpuso contra su expulsión de las filas blanquiazules, también era parte de la 
sesión aplazada. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 8, NACIONAL, ALEJANDRO PÁEZ) 
 
 
LLAMA MANLIO A EVITAR CRISIS COMO EN 2006 
 
Es  necesario  aprobar  reformas  pendientes,  como  la  política,  para  que  2012  sea menos  dramático  que  2006,  señaló 
Manlio Fabio Beltrones, presidente de la Mesa Directiva del Senado de la Repúblilca. Argumentó que en el 2000, cuando 
se  dio  la  alternancia,  los  partidos  no  se  preocuparon  por  impulsar  mecanismos  que  permitieran  acuerdos  en  el 
Congreso, y la pluralidad no bastó.  
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Sin mencionar al PAN ni al ex presidente Vicente Fox, el priísta aseguró que quien fue el beneficiario de la alternancia 
vivió  un  momento  de  gran  popularidad,  pero  únicamente  enmascaró  los  problemas,  no  los  resolvió.  Por  ello, 
argumentó,  en  2006  vino  una  crisis  política  que  se mezcló  con  otros  factores,  y  aunque  de  ese  año  a  la  fecha  han 
aprobado diversas reformas, no son suficientes. "En el 2006 estuvimos a punto de vivir una gran crisis constitucional. El 
presidente  que  había  dicho  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)  que  había  ganado  las 
elecciones,  parecía  que  no  podía  tomar  posesión  simplemente  porque  no  habíamos  ajustado  el  sistema  político", 
planteó. (REFORMA, P. 10, NACIONAL, ÉRIKA HERNÁNDEZ) 
 
 
DESPLEGADO/ IV CONGRESO INTERNACIONAL Y XXII NACIONAL DE ESTUDIOS ELECTORALES 
 
El Tribunal Electoral del Poder  Judicial de  la Federación (TEPJF),  Instituto Federal Electoral (IFE), Tribunal Electoral 
del Distrito Federal (TEDF),  Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), Sociedad Mexicana de Asuntos Electorales 
(SOMEE),  Facultad  de  Ciencias  Políticas  y  Sociales  de  la  UNAM,  y  otros,  invitan  al  IV  Congreso  Internacional  y  XXII 
Nacional de Estudios Electorales denominado  “Los  rumbos de  la democracia y  las elecciones en el  siglo XXI”, que se 
realizará el 30 y 31 de agosto,  así  como el 1, 2 y 3 de  septiembre de 2011 en el Palacio de Minería de  la  ciudad de 
México. (REFORMA, P. 10, NACIONAL; EL UNIVERSAL, P. 15, NACIÓN; LA JORNADA, P. 19, POLÍTICA, DESPLEGADO) 
 
 
MARCADO POR MOURIÑO 
 
Carlos Orvañanos es el actual jefe delegacional en Cuajimalpa y es otro de los panistas que alza la mano con miras a la 
elección de 2012 para la jefatura de gobierno del Distrito Federal. En las elecciones de 2009 Orvañanos superó en las 
urnas  a  Adrián  Rubalcava,  del  Sol  Azteca,  y  volvió  a  pintar  de  azul  a  Cuajimalpa.  Fue  de  las  pocas  victorias  que  el 
panismo logró en la ciudad ¡y vaya que la sufrió!, pues el triunfo lo consiguió en un Tribunal Federal. (EXCÉLSIOR, P. 1 Y 
4, COMUNIDAD, KENYA RAMÍREZ) 
 
 
PUBLICACIÓN DOF 

Se  publicó  el  manual  de  Procedimientos  para  Remuneraciones,  Enteros  Institucionales  y  Pago  a  Terceros.  De 
conformidad con las atribuciones que establece la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en el artículo 
99, séptimo párrafo, la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación en los artículos 186, fracciones VI y VII, y 209, 
fracciones  III,  XXIV,  XXV  y  XXVI,  y  el  Reglamento  Interno  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación 
(TEPJF). En el artículo 31 fracción I, el Tribunal Electoral cuenta con facultades para dictar su propio régimen interior y 
emitir  los  acuerdos  generales  necesarios  para  su  adecuado  funcionamiento  y  administración,  con  autonomía 
administrativa  y  presupuestal  que  ejerce  a  través  de  la  Comisión  de  Administración,  que  tiene  a  su  cargo  la 
administración, vigilancia y disciplina, y de velar, en todo momento y en el ámbito de su competencia, por la autonomía 
de  gestión  y  el  manejo  de  los  recursos  del  Tribunal  Electoral.  El  documento  consta  de  69  páginas,  se  incluyen  3. 
http://dof.gob.mx/25/08/2011. (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN) 

 

 

COAHUILA 

TRAS GANAR COMICIOS…QUITA COAHUILA APOYOS 
 
Luego de las elecciones del 3 de julio en Coahuila, en las que obtuvo el triunfo Rubén Moreira, candidato del PRI a la 
gubernatura,  los  programas  sociales  "estrella"  que  implementó  su  hermano  y  mandatario  con  licencia,  Humberto 
Moreira,  empezaron  a  desaparecer.  Las  decisiones  de  recortar  los  apoyos  fueron  tomadas  en  medio  de  la  crisis 
financiera ocasionada por el alto endeudamiento del estado, que se hizo público hace apenas una semana, cuando se 
reveló que los pasivos suman casi 34 mil millones de pesos, en lugar de 9 mil 500 millones, como reportaba el gobierno. 
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Esto provocó que calificadoras degradaran la evaluación crediticia de la entidad, que busca contratar créditos a 30 años 
para refinanciar el total de su deuda. (REFORMA, P. 1, LORENZO CÁRDENAS Y CRISELDA FARIAS) 
 
 
MICHOACÁN 

FIRMARÁN EL PROTOCOLO DE SEGURIDAD PARA ELECCIONES 

Francisco Blake,  secretario de Gobernación,  informó que este  jueves será  firmado el protocolo de seguridad para  las 
elecciones  en  Michoacán,  y  advirtió  que  aunque  no  se  prevén  operativos  especiales,  no  habrá  fuero  que  proteja  a 
aquellos funcionarios que se involucren en actividades delictivas. Al reunirse con diputados federales en Morelia, donde 
llevan a cabo su plenaria previa al  inicio del periodo ordinario de sesiones,  se  le preguntó si se planea  llevar a cabo 
operativos especiales como el llamado michoacanazo. Blake aseguró que la participación del gobierno federal “es en el 
ejercicio de sus atribuciones, por supuesto, procurando en todo momento, ajustados a la ley, asegurar todo este aspecto 
de  inseguridad que  ataca una  comunidad,  no habrá nunca  fuero  alguno que  limite  una detención  cuando alguien  se 
involucre en un tema de criminalidad”. (MILENIO DIARIO, P. 34, DANIEL VENEGAS) 

 

LUJAMBIO TAMBIÉN CREE SER EL BUENO 

Alonso Lujambio, secretario de Educación Pública, aseguró que Ernesto Cordero, titular de Hacienda y Crédito Público, 
está en todo su derecho de "ser optimista" y sentirse candidato del PAN a la Presidencia; sin embargo, expresó que él 
también se siente el bueno rumbo a 2012. Mencionó que en las próximas semanas hará una evaluación de su trabajo 
con las bases panistas e  indicó que seguramente estará al frente de la dependencia federal en el 90 aniversario de la 
Secretaría de Educación Pública (SEP), a celebrarse el próximo 25 de septiembre. ¿Qué opinión le merece que Ernesto 
Cordero ya se siente candidato presidencial?, se le preguntó. “Todo mundo tiene derecho a ser optimista. Yo también lo 
soy y mucho, y por eso estoy trabajando de cerca con los miembros de mi partido y seguiré en este esfuerzo hasta que 
haga una evaluación completa de cuál ha sido el resultado del mismo. Sigo de lleno en la contienda” afirmó. (MILENIO 
DIARIO, P.1 Y 4, ISRAEL NAVARRO) 

 

CRUZAN RECLAMOS CORDERO Y JOSEFINA 
 
Josefina Vázquez Mota y Ernesto Cordero, aspirantes panistas a la Presidencia de la República, discutieron, durante una 
reunión a puerta cerrada de la bancada blanquiazul, sobre recursos públicos que según los legisladores fueron pactados 
para  sus  "gestiones".  Durante  el  encuentro  de  los  diputados  con  Cordero,  en  su  calidad  de  secretario  de  Hacienda, 
surgió  el  tema  conocido  como  "la  comanda  azul",  referido  a  una  partida  especial  del  Presupuesto  2011  para  las 
gestiones de los legisladores en sus distritos. Cordero dijo que ignoraba que para este año estuviera comprometida una 
partida  especial  para  ese  fin.  Según  legisladores  panistas,  Vázquez  Mota  había  comprometido  en  las  negociaciones 
presupuestales  de  2010  recursos  para  la  promoción  de  proyectos  de  diputados  pero  los  recursos  no  llegaron.  Eso 
provocó que en el seno de la bancada blanquiazul creciera la inconformidad durante los últimos meses. (REFORMA, P.8, 
CLAUDIA SALAZAR) 
 
 
EXIGE CREEL DEPURAR PADRÓN BLANQUIAZUL 
 
Santiago Creel, aspirante presidencial del PAN, exigió depurar el padrón de militantes de ese partido que votarán en el 
proceso interno y se castigue a quienes intentan realizar afiliaciones fraudulentas como, se presume, ocurrió en Puebla. 
El martes  pasado,  Juan  Carlos Mondragón,  dirigente  del  blanquiazul,  denunció  ante  la  Fiscalía  Especializada para  la 
Atención  de  Delitos  Electorales  (Fepade)  a  presuntos  operadores  electorales,  uno  de  ellos  con  credencial  del 
movimiento del aspirante y Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, de estar involucrados en intento fraudulento de 
afiliaciones masivas al partido. (REFORMA, P.8, CAROLE SIMONNET) 
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AVANZAN EN DEFINIR MÉTODO DE SELECCIÓN 
 
Jesús  Zambrano,  dirigente  nacional  del  PRD,  se  reunió  con  Manuel  Camacho,  coordinador  nacional  del  Frente  de 
Izquierda Diálogo Nacional para la Reconstrucción de México (DIA), para avanzar sobre la discusión del método y las 
condiciones en las que se elegirá a su candidato presidencial. Los involucrados celebraron los avances para conformar 
los grupos de trabajo y fijar las rutas críticas para la elección. Según Camacho, se espera que en septiembre ya se tenga 
la plataforma y se resuelvan los asuntos más delicados. Dijo que hubo avances en el método de elección y la intención 
de efectuarlo por encuestas sigue firme. Asimismo, el coordinador del frente de izquierdas insistió en la necesidad de 
que se escoja al mejor posicionado en cualquiera de los puestos que se disputarán en 2012. Jesús Zambrano destacó los 
avances y aseguró que en breve tendrán reuniones con las distintas fracciones del partido para discutir  los acuerdos 
logrados. (MILENIO DIARIO, P.7, MIRIAM CASTILLO) 
 

 

OPINIÓN 

SIGNOS VITALES/ EMILIO Y ERNESTO/ ALBERTO AGUIRRE 
 
Patricio Ballados Villagómez se dirigió a este espacio para aclarar que voluntariamente presentó su renuncia al cargo de 
Coordinador General de Asesores de la presidencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. No fue así 
en los casos de Héctor Daniel Dávalos Martínez, quien estaba al frente de la Coordinación de Relaciones con Organismos 
Electorales, y de Gerardo de Icaza, jefe de la Unidad de Asuntos Internacionales, forzado a dimitir. (EL ECONOMISTA, P. 
36, POLÍTICA Y SOCIEDAD, ALBERTO AGUIRRE) 
 
 
PEPE GRILLO/ CASO COCOA...DESPUÉS 
 
El  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  decidió  aplazar  por  tiempo  indefinido  un  asunto  muy 
importante.  Se  trata  de  una  impugnación  que  presentó  el  PRD  en  contra  de  la  candidata  del  PAN  al  gobierno  de 
Michoacán, Luisa María Calderón. El PRD acusa a Cocoa, así le dicen de cariño a la hermana del Presidente, de realizar 
actos anticipados de campaña. El TEPJF prefirió no meterse en honduras. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 3, OPINIÓN, DE LA 
REDACCIÓN) 
 
 
RECUENTO POLÍTICO/ PITUFILANDIA/ JESÚS SÁNCHEZ 
 
Fue  pésimo  el  estreno  de  Alejandro  Luna  Ramos  como  presidente  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la 
Federación  (TEPJF),  pero  lo  peor  y  que  llama  al  sospechosismo  es  que  deja  para  después  la  resolución  de  temas 
urgentes. La primera mala  impresión fue cuando a  la menor provocación hizo trizas en televisión  la reputación de  la 
magistrada  María  del  Carmen  Alanis.  El  otro  punto  fue  la  decisión  de  suspender  una  de  las  sesiones  donde  se 
desahogaría la queja de Manuel Espino Barrientos contra la decisión de un grupo de dirigentes panistas de expulsarlo 
del partido que lideró. ¡orales! Espino había venido solicitando en estos últimos casi cuatro meses la resolución de su 
caso ante el TEPJF, pero parece que a los encargados del tema sus palabras les hicieron lo que el viento a Juárez. O sea 
que pasaron por un lado. El caso es que al Tribunal ya empezaron a verlo como las oficinas de pitufilandia, ¿será? (EL 
FINANCIERO, P. 29, POLÍTICA, JESÚS SÁNCHEZ) 
 
 
IGNORA FALLO DE CORTE CONGRESO DE JALISCO 
 
El  Congreso  de  Jalisco  ignoró  las  notificaciones de  las  suspensiones  emitidas  por  la  Suprema Corte  de  Justicia  de  la 
Nación (SCJN) para impedir los nombramientos de siete magistrados con el argumento de que no llegaron a tiempo a la 
persona correcta.  
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Las  suspensiones  emitidas  eran  para  evitar  que  se  nombrara  a  quienes  cubrirían  las  cuatro  plazas  nuevas  de 
magistrados  en  el  Supremo  Tribunal  de  Justicia  o  a  los  que  ocuparían  las  vacantes  que  deberían  dejar  los  tres  que 
rebasaron  los  70  años,  edad  límite  para  jubilarse.  Los  nombramientos  y  las  tomas  de  protesta  se  dieron  el martes 
después de  las 16:00 horas  junto  con  cuatro  consejeros de  la  Judicatura,  un  contralor  electoral  y un magistrado del 
Tribunal de  lo Administrativo;  sólo a éste último no se  le  tomó protesta. El panista Gustavo Macías, presidente de  la 
Mesa Directiva del Congreso, dijo que es el representante legal del Poder Legislativo, y el único que podía impedir  la 
elección  hecha  el martes  en  la  sesión  plenaria,  pero  se  enteró  tarde.  (REFORMA,  P.  16,  JESSICA PILAR PÉREZ,  JOSÉ 
DAVID ESTRADA Y MELINA GIL) 
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A.M. DE QUERÉTARO:  
http://www.amqueretaro.com/index.php 
 
EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO:  
http://elcorregidor.mx/index.php/Edicion‐Impresa.htm 
 
PLAZA DE ARMAS DE QUERÉTARO:  
http://www.plazadearmas.com.mx/images/publicacion/A_PORTADA_25AGOSTO.jpg 
 
PERIÓDICO NOTICIAS: NO CUENTA CON SITIO WEB 
 
LA JORNADA: 
http://www.jornada.unam.mx/2011/08/25/portada.pdf 
 
REFORMA: 
http://www.reforma.com/edicionimpresa/vista.asp?seccion=primera&fecha=20110825&pagina=1&ext=pdf  
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